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Le passé composé et le plus-que-parfait (synthèse) 

 
1. Le passé composé 

§ C’est un temps du passé. 

§ Il exprime une action qui a déjà eu lieu au moment où nous nous 

exprimons, mais cette action peut ne pas être terminée. 

Exemple : Il y a trois mois, ils ont commencé la construction de cette maison. 

§ C’est un temps composé :  

AUXILIAIRE (être ou avoir) au présent + PARTICIPE PASSÉ 

 

2. Le plus-que-parfait 
§ C’est un temps du passé. 

§ Dans un récit, le plus-que-parfait exprime une action plus ancienne 

et on utilise l’imparfait pour une action plus récente. 

Exemple : La nuit dernière, il nous racontait qu’en 1924 il avait chassé des  

        animaux étranges. 

§ C’est un temps composé : 

AUXILIAIRE (être ou avoir) à l’imparfait + PARTICIPE PASSÉ 

 

3. L’accord du participe passé 
 

§ Avec l’auxiliaire être : le participe passé s’accorde avec le SUJET. 
Pierre est arrivé.  
Magali est arrivée. 
Les enfants sont arrivés. 
Les filles sont arrivées. 
 

§ Avec l’auxiliaire avoir : le participe passé s’accorde avec le COD 
s’il est placé avant le verbe. 
Pierre a mangé. 
Les fraises sont délicieuses ; Magali les a mangées.  

 


